

EL  
**PUBLICISTA MERCANTIL**

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 52 MARTES 10 DE FEBRERO DE 1824.

Sta. Escolástica.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, y á cuatro con la obligacion de insertarles sus avisos.

M A R Í  T I M A

La goleta *Feliz Gobierno* sale para Maldonado y Rio Janeiro, su Capitan José Leza.

La zumaca *S. José Americano* sale para el Rio Grande, su capitan José Ribero Alvares.

La fragata francesa *La Bayonaise* va á hacerse á la vela mañana ó pasado para *Havre de Grace*. La despachan los S.<sup>s</sup> Bertran Armstrong y C<sup>a</sup>

AVISO.

En la calle de S. Fernando en el Almacén frente de la casa de d. Rafael Fernandes se vende Yerba mate de misiones superior á real y medio libra y á cuatro pesos por arroba, y vino moscatel de Fontiñan de superior calidad, por canastos y por limetas sueltas.

VARIETADES.

Una carta particular de Paris del 30 ultimo dice que la salud del rey de Francia continúa muy mala. Ha

perdido todo su apetito y está reducido á un estado de gran debilidad y lacsitud.

Londres 20 de octubre.

El nombramiento de Cónsules para los estados de Sur America eccita el mas vivo interes al mundo comerciante. No obstante, se teme que la espresion de *America Española*, que se halla espresada en sus despachos, será motivo para que no sean recibidos en algunos de aquellos países. Colombia en particular sostiene un tono estremadamente elevado en todo lo que respecta á su independencia. Pero se cree que los Cónsules irán acompañados de comisionados quienes estarán autorizados de plenos poderes para remover todas las dificultades que puedan originarse por sus poderes incompletos, especialmente si encuentran aquellos países en un estado realmente independiente, y que gozan de una forma de gobierno establecida—*Evening Mail*

La lista adjunta es de los puntos á donde están destinados los Consules.

Méjico. . . consul general  
Veracruz . . . . . cónsul  
Acapulco . . . . . cónsul  
Santa Fé de Bogotá cónsul general

ño anterior, y así sucesivamente, produciendo siempre el árbol los mismos efectos, esto es, que la mitad de su fruta sea cuatro ó cinco veces mayor, mas sabrosa y hermosa que la otra mitad del mismo árbol.

Este descubrimiento, que se publicó hace poco en una gaceta Inglesa por el secretario de una sociedad de agricultura, lo tiene comprobado por la esperiencia, en la quinta de d. Diego Nol-le, el Sr d. Samuel M' Call, de cuya verdad están ya ciertos un gran numero de caballeros de esta Ciudad.

### ESTRACTOS ESTADISTICOS

*de Paris publicados en el Jornal de los debates.*

La Ciudad de Paris paga anualmente al estado 21,000,000 de francos. Se reciben por la propiedad de la corona, actos de registro y papel sellado; 6,000,000 entran de la loteria; 5,000,000 de las casas de juego, y 4,000,000 de la casa de correos. Siendo la poblacion de Paris de 713000 almas, cada individuo paga 114 francos, y sin las casas de juego, 106 francos.

Paris, segun las comunicaciones principales de hacienda y de economia politica es una decima parte de toda la Francia.

El valor de los edificios asegurados por causa del fuego por la Compañia de seguridad mutua, asciende á 260,000,000 de francos. Hay además otras cinco compañías. El cuerpo de hombres destinados para apagar el fuego es de 562 individuos, y se debe aumentar. El daño causado por el fuego cada año es sobre una 23000ª parte del valor de las casas. Paris contiene 560 panaderías, 355 carnicerías, 265 chancherías, 927 fondas y bodegones, 325 pastelerías y confiterías 2,333 tabernas, 1466 pulperías, 1767 fruteros y verduleros, 221 triguerías, 126 botellerías, 416

aguardenterías, 52 lecherías &c. En todo contiene 9,761 tratantes en articulos para la vida. Hay además 1-749 lecheras que tienen sus puestos fijos en las calles, y las mugeres que tienen puestos cubiertos en las plazas de mercado y en las calles, pasan de 3,000.

### *Veto Egeritado en la presente eleccion de papa por el Emperador de Austria.*

La circunstancia mencionada en el siguiente extracto de carta de Roma recibida en Cork, no se habia publicado todavia en ninguna relacion de las que hemos visto hasta ahora sobre la reciente eleccion de Papa. Parece que LeonXII no fué la primera eleccion que hicieron los Cardenales. El personage en quien cayó la eleccion, fue desechado por el emperador de Austria. Se puede contar implicitamente con esta relacion.

Roma 6 de octubre de 1823.— Quizas no se sabrá generalmente que el primero de septiembre fué elegido Papa en el conclave el cardenal *Severola obispo de Viterva*, pero por el Veto del emperadar de Austria fué echado á un lado con gran sentimiento de todos, por ser el hombre mas piadoso, sabio y eccelente. La única razon que se ha traslucido por la causa del disgusto del emperador contra este buen hombre es, que habiendo tenido cierto cargo diplomatico durante el reinado de Napoleon, no trató á María Luisa con todo aquel respeto que demandaba su ecsaltado rango: el caso fué que él jamás la consideró muger legitima de Napoleon.

*Evening Mail 3 de noviembre.*

Por cartas de Madrid del 5 de octubre se nos avisa que Riego ya no ecsiste. Su muerte se atribuye á un veneno administrado por su propia mano—*ib.*

*Imprenta de los Ayllones y compañía.*